

führung herangezogenen Beweismittel wissenschaftlich exakt nachzuweisen. Er dringt dazu in die in der objektiven Realität stattgefundenen be-weiserheblichen Prozesse ein. Die Grundlage dafür sind die abgebildeten Wechselwirkungen. Gestützt auf die wissenschaftliche Analyse der Eigen-schaft der Identifizierungsobjekte als eine Erkenntnismethode, stellt er, gegebenenfalls auch unter Zuhilfenahme des Experiments, durch Synthese den ursprünglichen Zusammenhang gedanklich oder materiell wieder her. Im Prozeß der konkreten Beweisführung hat er die Wechselwirkungen aufzudecken, die sich in Veränderungen des Identifikationsfeldes wider-spiegeln und Ausdruck des universellen Zusammenhangs im Rahmen des zu untersuchenden Ereignisses sind.

Hohe Anforderungen an den Sachverständigen

Die Effektivität der kriminalistischen Sachverständigentätigkeit, d.h. das Ausschalten und Vermeiden überflüssiger Formalitäten und objektiv unbegründeten Aufwands bei höchster Qualität der Untersuchung und wissenschaftlicher Exaktheit der Aussagen, wird von der Aktivität des verantwortungsbewußt handelnden, seine Funktion auf hohem wissenschaftlichen Niveau erfüllenden, im sozialistischen Kollektiv tätigen und die moderne Technik meisternden Sachverständigen entscheidend bestimmt.

Das sozialistische Bewußtsein des kriminalistischen Sachverständigen, seine politisch-moralische Haltung, seine Einsatzbereitschaft, Disziplin, sein hohes parteiliches Wissen und seine fachliche Meisterschaft sind die wesentlichsten Faktoren, die darüber entscheiden, wie der ihm von der Arbeiterklasse übertragene Auftrag mit höchstem gesellschaftlichen Nutzen erfüllt wird.

Der Sachverständige ist in der Lage, durch seine Arbeitsweise und die Qualität der Begutachtungen den unmittelbaren Nutzeffekt der Gutachtererstattung für die Täterermittlung und Beweisführung zur Aufdeckung, Aufklärung und Verhütung von Straftaten entscheidend zu beeinflussen. Diese Einflußnahme muß sich vom Stadium der Spurensuche über die Sicherung und operative Auswertung bis zur Beschaffung des Vergleichsmaterials erstrecken. Persönlich bestimmt der Sachverständige den Wert seiner Arbeit für die Bekämpfung und Verhütung von Straftaten durch eine wissenschaftlich exakte Untersuchung sowie die vollständige, überzeugende und schlüssige Beantwortung der an ihn gerichteten Fragen und die Bereitstellung der Ergebnisse in kürzester Zeit. Damit wird die für den Kriminalisten zeitweilig eintretende Unkenntnis über das Resultat der Spurensicherung beseitigt. Liegt bei der Auftragserteilung an den Sachverständigen noch kein Vergleichsmaterial vor, ist die operative Auswertung bzw. die Begutachtung zugleich eine wichtige Grundlage für die gezielte und erfolgversprechende Beschaffung von Vergleichsmaterial. So ist auf diese Weise maximale Effektivität der Beweismitteluntersuchung für die Bearbeitung der konkreten Straftat zu erzielen. Dem Kriminalisten wird die Möglichkeit, sachliche Beweismittel für die Täterermittlung und -beweisführung zu nutzen, plastisch vor Augen geführt.

Der Zeitfaktor spielt für die Gutachtererstattung aus mehreren Gründen eine besonders wichtige Rolle. Die Mitteilung des Resultats der Identifizie-